

## TRIBUNA LIBRE

ENTRE el 22 y el 23 de enero, ha sido publicada en este periódico una "joya" por entregas, regalo de un militante campurriano de IU que versa acerca del Plan Integral Campoo-Los Valles. Me encuentro en la obligación moral de ofrecer argumentos contra la retahíla de falsedades e impropios



vertidos por el susodicho militante. Por otro lado, debo reconocer que no me ha resultado complicado responder a este artículo de opinión, escrito con una absoluta falta de objetividad y un lamentable desconocimiento. Además de faltar a la verdad, el artículo destila una inquina desatada, y despliega una sucesión de descalificaciones y tópicos sobre eso de que el Gobierno está instalado en el paro, el despilfarro y la corrupción. Repasemos:

"Esos del PSOE que se titulan a sí mismos de izquierdas", "miserable mentira", "desmanes pagados con dinero público", "falta de escrúpulos", "polítiqueo", "charlatanes de la feria electoral", "ilusionistas de la política", "politicuchos que desprecian al pueblo". Tras repasar textualmente esta retahíla, hay tres conclusiones a priori que se presentan con claridad. Este hombre siente una aversión personal a todo lo que suene a Gobierno regional, un odio atávico hacia el partido socialista, y desde luego, una total carencia de propuestas constructivas en lo relativo a la comarca de Campoo.

Este militante de IU, que parece concentrar en sí mismo toda la quintaesencia de la pureza izquierdista, esa que los socialistas, parece, que llevamos tantas décadas y siglos denostando, nos trae algunas ideas frescas sobre macroeconomía y pensamiento político que tal vez le gustaría aplicar en la comarca. Opina el citado escritor, que los empresarios

## Plan Integral Campoo-Los Valles, para su información

**Carlos BLÁZQUEZ\***

consideran el empleo como un residuo indeseado que disminuye los beneficios, y que los medios de producción no deben estar en manos privadas, recordándonos que capitalismo y socialismo no son la misma cosa. Antes de centrarme en el Plan Integral, quiero agradecerle el recordatorio como socialdemócrata que soy, y las molestias que se ha tomado al hacerlo, ya que sospecho que él no lo es. Nunca podrán resistir la tentación de decírnos a los que no pensamos igual cómo deberíamos hacerlo para poseer, como ellos, la verdad absoluta de las cosas. Qué lástima a hacer.

Más allá de simplificaciones y especulaciones, hablemos de hechos concretos. El actual Gobierno es el primero en la historia de Cantabria que ha decidido coger el toro por los cuernos en Campoo. Una comarca tradicionalmente olvidada, cuya población decrece desde hace 30 años, con un nivel económico inferior a la media cántabra y con una evolución de la actividad económica entre las más bajas de la región. Esa es la situación de partida, y ningún Ejecutivo anterior ha hecho intentos serios por frenar estas cifras. No obstante, la comarca cuenta con ventajas que facilitarán su despegue; tiene unas infraestructuras de comunicación favorables, está bien conectada a la red de ferrocarriles y las expectativas de las principales empresas empleadoras de la zona son buenas.

Ya que a quién replica no parece manejar ningún dato, voy a proporcionarle alguno. 34.436.493 euros invertidos en el año 2005 en Campoo por parte del Gobierno Regional, de los cuales, cerca de la mitad son actuaciones en medio am-

biente, depuración, saneamiento y abastecimiento de aguas. Le aseguro que yo tampoco he enojecido al dar el dato, estoy, por el contrario, al igual que la vicepresidenta del Gobierno, muy satisfecho de que sea una realidad. A esta cifra hay que sumar casi otros 35 millones de actuaciones en curso. Esta cantidad, que el Ejecutivo regional no vende sino que gestiona, ha sido invertida en muchas medidas que ya se han ido finalizando de forma sosegada y sin auto-bombo. Parece una obviedad que antes de implantar cualquier tipo de Plan Integral, se requiere un periodo de maduración y consenso. Los objetivos y actuaciones de un Plan de estas características son puestos en común con los agentes sociales a lo largo de un periodo de tiempo que varía en función de la complejidad de la situación de la que se parte. Indudablemente, lo fácil para el Gobierno hubiera sido publicar de forma inmediata los potenciales proyectos que supongan creación de riqueza y empleo para la comarca. No obstante, se ha optado por ir ejecutando actuaciones a medida que se avanzaba en el Plan, precisamente por responsabilidad y compromiso con la zona, hasta alcanzar, le guste o no al militante de IU, efectivamente, el 50% de los compromisos que contempla.

Cuando se cierre el documento final con los agentes sociales, y se delimiten los objetivos y compromisos, el sentido común dicta que se presentará a la ciudadanía de la comarca. Supongo que en esto, como en todo, algunas personas creen que se tarda demasiado y que ellos lo harían antes y mejor. Es curioso que, en 25 años, no

quiera puede comprobar simplemente entrando en la web de SEPES, [www.sepes.es](http://www.sepes.es) y hacer "clic" en "Actuación Industrial de Reinosa". Ahora que hay banda ancha en Campoo no cuesta nada comprobar que es una verdadera palmaria, y no una "miserable mentira".

Desconozco si estos datos ayudarán a aclararse a este militante de IU, y si tal vez alguna otra aportación le ayude a salir del profundo desconocimiento que demuestra. Aunque estoy seguro en este sentido, que por mucho que me desgaté explicando, por ejemplo, lo importante que la potenciación del turismo es para Campoo, no nos vamos a poner de acuerdo. Si el Gobierno regional apostase únicamente por la industria, en detrimento de un desarrollo turístico se le tacharía con razón de irresponsable. Potenciar el turismo, tradicionalmente olvidado en la zona, no significa obviar la potenciación de la actividad industrial. En ese caso, el Plan Integral debería llamarse simplemente Plan Industrial, que por cierto también existe, le complementa y también se está consensuado con los actores sociales.

Lo que realmente me parece sorprendente acerca del Plan Integral Campoo-Los Valles, es que haya aún "políticos" residentes en la zona que no se hayan enterado de nada, a los que 34,5 millones de euros en 2005 les parezca poco, que piensen que la Fundación Alto Ebro o que saltarse a la torera los plazos de construcción de un hospital les va a solucionar la vida a los campurrianos. En resumidas cuentas, que no solo no se informan ellos mismos, sino que en cuanto tienen ocasión, desinforman a los demás. Y no contento con eso, va el militante de IU y nos explica a los socialistas en qué consiste ser socialista. Estoy impresionado.

\*Carlos BLÁZQUEZ, Secretario General del PSOE en Reinosa.